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　札幌市の認知症グループホームの火
災から６年半。高齢者施設では火災も
含めた非常災害への対策が急がれます。
　北海道では、認知症グループホーム
は市町村が実施主体だからと計画の策
定や避難訓練の実施状況が把握されて
いませんでした。実態をつかまずには
対策手立てもとれません。
　私の委員会質問で、今後「認知症高
齢者グループ」の避難訓練の実施状況
を把握することになりました。安心安
全につながることを期待します。

９月議会　菊地よう子道議代表質問

北海道を海外派兵向けの
訓練拠点にするな

　安倍政権は、安保法制に基づく自衛隊の訓練を開始すると発
表しましたが、自衛隊の内部文書では、海外への機動展開を想
定した訓練を北海道で実施する計画です。「実弾射撃訓練も含
めたこの計画は、まさに北海道を海外派兵向けの一大訓練拠点
にしようとするもので認められない」との菊地議員の質問に対
して、高橋はるみ知事は「陸上自衛隊の能力を強化する訓練の
一端」と答弁するのみでした。
　菊地道議は、９月末、小樽市の海水浴場ドリームビーチで行
われる、陸上自衛隊による水難救助目的の訓練が、「消防や自治
体と関係なく自衛隊単独の内容で、軍事訓練ではないか」と住
民から不安と反対の声があることを指摘しました。

　この間、菊地道議が訪問懇談を行ってきた沿線自治体の首長か
らは「函館本線は、室蘭本線の運行障害時の代行」「近年後志地
方を訪れる外国人観光客に人気のローカル線。列車の利便性拡大
こそ必要」との声が寄せられました。菊地道議は代表質問で、ＪＲ
や沿線自治体任せではなく、知事自身が道内鉄道網を守る立場に
立ち、国やＪＲ本社と向き合うよう迫りました。

　介護保険制度で、介護サービスを利用するケア・プランをたてるの
が介護支援専門員（ケアマネジャー）です。
　資格取得には実務研修が必要ですが、今回道は国の研修制度改定に
伴い、受講費用を現行 22,000 円から 49,700 円と２倍以上にする条
例を提案し、日本共産党以外の賛成で採択されました。また、研修会
場は道内６ヶ所から札幌・旭川の２ヶ所に縮小されました。今回の改
定は介護現場の人材確保に逆行するもので許されません。
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知事は路線維持管理に強く要請を
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本会議で発言する菊地よう子道議

実務研修開催実績

介護支援専門員
（ケアマネジャー）

札幌 旭川 函館 帯広 釧路 北見

2013年度 702 166 111 79 71 85 1,214

2014年度 932 202 135 95 88 99 1,551

2015年度 701 143 79 77 47 56 1,103

計 2,335 511 325 251 206 240 3,868

計
受　講　人　数


